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PUBLIKATIONEN (STAND APRIL 2024) 
 

MONOGRAFIEN 

Alles bleibt in der Familie. Erbe und Eigentum in Deutschland, Russland und den USA seit 
dem 19. Jahrhundert, Industrielle Welt, Bd. 104, Köln: Böhlau Verlag 2023.  

Rezensionen: 

DANSEF Mitgliederdepesche, 10/2023 (Newsletter der Deutschen Anwalts-, Notar- und 
Steuerberatervereinigung für Erb- und Familienrecht e. V.) (Michael Henn). 

 

The Non-Aligned Movement. Genesis, Organization and Politics (1927–1992), New 
Perspectives on the Cold War, Bd. 5, Boston/Leiden: Brill 2019.  

Die Bewegung Bündnisfreier Staaten. Genese, Organisation und Politik (1927–1992), Studien 
zur Internationalen Geschichte, Bd. 37, Berlin: Oldenbourg DeGruyter 2015.  

Rezensionen:  

Lembaran Sejarah, Vol. 18, 2022, Number 2, S. 212–216 (Wildan Sena Utama). 

Five Books, The best books on The Non-Aligned Movement, 20.9.2022 (Paul Stubbs). 

Connections. A Journal for Historians and Area Specialists, 31.1.2020 (Mario Kikaš). 

Sehepunkte 17 (2017), Nr. 7/8, 15.07.2017 (Amit Das Gupta). 

Zeitschrift für Geschichtswissenschaft 64 (2016), H. 4, S. 410f (Jonas Kreienbaum). 

Historische Zeitschrift 302 (2016), H. 2, S. 575f (Jost Dülffer). 

Zeitschrift für Weltgeschichte 17 (2016) H. 1, S. 198-200 (Hans-Heinrich Nolte). 

Neue Politische Literatur 61 (2016), H. 2, S. 331 (Michael Gehler). 

Portal für Politikwissenschaft, 29.09.2016 (Martin Schwarz). 

Europäische Sicherheit & Technik, 6/2015, S. 105 (Peter Boßdorf). 

H.Soz.Kult, 25.09.2015 (Corinna Unger).  

Maximilian Braun als Südslavist. Eine akademische Biographie (1926-1961), Studies on 
Language and Culture in Central and Eastern Europe, Bd. 1, München: Kubon&Sagner 2009. 

Rezensionen: 

Südost-Forschungen, 69/70 (2010/2011), S. 690-696 (Helmut W. Schaller). 

Informationsmittel (IFB): digitales Rezensionsorgan für Bibliotheken und Wissenschaft, 
2009 (Klaus Steinke). 
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HERAUSGEBERSCHAFT  

Märsche der Moderne. Varianten eines globalen Phänomens, Frankfurt am Main: Campus-
Verlag (erscheint Juli 2024) [mit Kai Nowak und Miriam Pfordte].  

Buchrezensionen in den Geschichtswissenschaften. Ein Forum, H.Soz.Kult, 2021/2022 [mit 
Rüdiger Hohls und Claudia Prinz]. 

Nord/Süd. Perspektiven auf eine globale Konstellation, Berlin: Oldenbourg DeGruyter 2020, 
[mit Steffen Fiebrig und Frank Reichherzer]. 

Rezensionen:  
H.Soz.Kult, 19.5.2021 (Eric Burton). 

Sehepunkte 21 (2021), Nr. 4, 15.4.2021 (Christopher Seiberlich). 

Erben und Vererben in der Moderne. Ein Reader, Gießen 2016/H.Soz.Kult 2017 [mit Dirk van 
Laak].  

anti/koloniale Filme (= Ausgabe von WerkstattGeschichte, Bd. 69), 2015, [mit Dirk van Laak 
und der Redaktion]. 

AUFSÄTZE  

The Non-Aligned Movement, in: Anne Garland Mahler, Christopher Lee (Hrsg.), Oxford 
Handbook on the Global South, Oxford University Press (unter Vertrag). 

Property transfers across the Iron Curtain. Inheritance Law and inheritance patterns among 
transnational families in the US and the Soviet Union, 1940s to 1970s, in: Law and History 
Review (im peer review).  

The Non-Aligned Movement. A historical overview (1961–2021), in: Darwis Khudori u.a. (Hg.), 
The Rise of Asia 60 Years after Belgrade. What Non-Alignment in a Multipolar World and for a 
Global Future?, Universitas Brawijaya Press (Indonesia) (erscheint September 2024). 

Dank sagen. Geschichte einer akademischen Kulturtechnik, in: Zeithistorische 
Forschungen/Studies in Contemporary History, Online-Ausgabe, 19 (2022), H. 3, URL: 
https://zeithistorische-forschungen.de/3-2022/6083, Druckausgabe: S. 537–559. 

 Besprechungen: 

Aufgelesen. Die Zeitschriftenschau im Oktober 2023, in: Soziopolis. Gesellschaft 
beobachten, 25.10.2023 (Martin Bauer). 

Für meine Arbeitsstelle. Danksagungen im Wandel wissenschaftlicher Zeiten, in: FAZ, 
14.6.2023, S. 3 (Miloš Vec). 

 Und bedankt sei auch …, in: FAZ, 15.4.2023, S. 5 (Helmut Mayer). 

Einleitung: Buchrezensionen in den Geschichtswissenschaften, in: Buchrezensionen in den 
Geschichtswissenschaften, H.Soz.Kult, 1.7.2021 [mit Claudia Prinz, Rüdiger Hohls]. 

„Mecca of Oriental Patriots“ - Antikolonialismus in Deutschland 1900 – 1960, in: Christoph 
Cornelißen, Dirk van Laak (Hg.), Weimar und die Welt. Globale Verflechtungen der ersten 
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deutschen Republik, Göttingen 2020, S. 53–88. [erneut abgedruckt in der Ausgabe für die 
Bundeszentrale für politische Bildung, Bonn 2021]. 

Zur Historisierung globaler Beziehungen in der zweiten Hälfte des 20. Jahrhunderts: Eine 
Einleitung, in:  Jürgen Dinkel, Steffen Fiebrig, Frank Reichherzer (Hg.), Nord/Süd. Perspektiven 
auf eine globale Konstellation, Berlin 2020, S. 1–20.  

Erbpraktiken und Vermögensungleichheit – oder: Was kann die historische Analyse von 
Erbfällen und Erbpraktiken zu einer Vermögens- und Gesellschaftsgeschichte im 20. und 21. 
Jahrhundert beitragen, in: Geschichte in Wissenschaft und Unterricht, Nr. 11/12, 2019, S. 661–
677.   

Das Abschluss-Communiqué der Asiatisch-Afrikanischen Konferenz in Bandung (1955), in: 
Quellen zur Geschichte der Menschenrechte, hg. v. Arbeitskreis Menschenrechte im 20. 
Jahrhundert, März 2019, URL: www.geschichte-menschenrechte.de/bandung-konferenz.  

Die Blockfreien/Bündnisfreien, in: Frank Reichherzer, Emmanuel Droit, Jan Hansen (Hg.), Den 
Kalten Krieg vermessen. Über Reichweite und Alternativen einer binären 
Ordnungsvorstellung, Berlin 2018, S. 45–56.  

Erbschaften und Altersvorsorge – Über den Wandel von Erb- und Vorsorgepraktiken im 20. 
Jahrhundert in Frankfurt am Main, in: Jürgen Dinkel/Dirk van Laak (Hg.), Erben und Vererben 
in der Moderne. Ein Reader, Gießen 2016/H.Soz.Kult 2017, S. 59 – 66. 

Einleitung, in: Jürgen Dinkel/Dirk van Laak (Hg.), Jürgen Dinkel/Dirk van Laak (Hg.), Erben und 
Vererben in der Moderne. Ein Reader, Gießen 2016/H.Soz.Kult 2017, S. 2–6 (mit Dirk van 
Laak).  

Farbiger Kosmopolitismus? Die Asiatisch-Afrikanische Konferenz von Bandung, in: Bernhard 
Gißibl/Isabella Löhr (Hg.), Kosmopolitismus. Historische und konzeptionelle Perspektiven, 
Frankfurt am Main: Campus 2017, S. 103–130. 

Erben und Vererben in der Moderne. Erkundungen eines Forschungsfeldes, in: Archiv für 
Sozialgeschichte 56, 2016, S. 81–108.  

‘Third World Begins to Flex its Muscles’ – The Non-Aligned Movement and the North-South-
Conflict during the 1970s, in: Sandra Bott, Jussi Hanhimaki, Janick Schaufelbuehl, Marco Wyss 
(Hg.), Neutrality and Neutralism in the Global Cold War. The Non-Aligned Movement in the 
East-West Conflict, Routledge 2016, S. 108–123. 

Dekolonisation und Film. Ein Literaturbericht, in: anti/koloniale filme (=Ausgabe von 
WerkstattGeschichte, Bd. 69), 2015, S. 5–20. 

„Murder of a European“ – Der „bedrohte Europäer“ als Leitmotiv im Kolonialdiskurs vom 
Zeitalter des Hochimperialismus bis zur Epoche der Dekolonisation, in: Zeitschrift für 
Geschichtswissenschaft, Jg. 62, H. 3, 2014, S. 219–238 (mit Florian Greiner und Christian 
Methfessel). 

Dekolonisierung und Weltnachrichtenordnung. Der Nachrichtenpool bündnisfreier Staaten 
(1976-1992), in: Frank Bösch, Peter Hoeres (Hg.), Außenpolitik im Medienzeitalter. Vom 
späten 19. Jahrhundert bis zur Gegenwart, Göttingen 2013, S. 211–231.   

The League against Imperialism, in: Saër Maty Bâ, Immanuel Ness (Hg.), Palgrave Encyclopedia 
of Imperialism and Anti-Imperialism, Palgrave Macmillan 2015, S. 707-712. [erneut abgedruckt 
als Dinkel J. (2020) League Against Imperialism and for National Independence (LAI). In: Ness 
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I., Cope Z. (eds) The Palgrave Encyclopedia of Imperialism and Anti-Imperialism. Palgrave 
Macmillan, Cham. https://doi.org/10.1007/978-3-319-91206-6_239-1] 

„Dritte Welt“ – Geschichte und Semantiken, Version: 1.0, in: Docupedia-Zeitgeschichte, 6. 
10.2014, URL: http://docupedia.de/zg/Dritte_Welt?oldid=97388. 

Non-Aligned Summits as International Media Events, in: Nada Boškovska, Harald Fischer-Tiné, 
Nataša Mišković (Hg.), The Non-Aligned Movement and the Cold War: Delhi – Bandung – 
Belgrade, Routledge 2014, S. 207–225.  

„Murder of a European“ – Der „bedrohte Europäer“ als Leitmotiv im Kolonialdiskurs vom 
Zeitalter des Hochimperialismus bis zur Epoche der Dekolonisation, in: Zeitschrift für 
Geschichtswissenschaft, Jg. 62, H. 3, 2014, S. 219–238 (zusammen mit Florian Greiner und 
Christian Methfessel). 

Dekolonisierung und Weltnachrichtenordnung. Der Nachrichtenpool bündnisfreier Staaten 
(1976-1992), in: Frank Bösch, Peter Hoeres (Hg.), Außenpolitik im Medienzeitalter. Vom 
späten 19. Jahrhundert bis zur Gegenwart, Göttingen 2013, S. 211–231.   

Globalisierung des Widerstands: Antikoloniale Konferenzen und die „Liga gegen Imperialismus 
und für nationale Unabhängigkeit“ 1927 – 1937, in: Sönke Kunkel, Christoph Meyer (Hg.), 
Aufbruch ins postkoloniale Zeitalter. Globalisierung und die außereuropäische Welt in den 
1920er und 1930er Jahren, Frankfurt am Main 2012, S. 209–230.  

„To Grab the Headlines in the World Press“ – Die Afroasiatische Konferenz in Bandung (1955) 
und die ersten blockfreien Konferenzen als Medienereignisse, in: zeitgeschichte-online Juni 
2010. URL: http://www.zeitgeschichte-online.de/Themen-Dinkel-06-2010. 

KLEINERE VERÖFFENTLICHUNGEN 

Editorial, in: ErbR – Zeitschrift für die gesamte erbrechtliche Praxis, H. 5, 2024 (erscheint Mai 
2024).  

Geschenktipps (nicht nur) zu Weihnachten, in: Sehepunkte, Nr. 12, 2023, 
https://www.sehepunkte.de/2023/12/forum/geschenktipps-nicht-nur-zu-
weihnachten/artikel/juergen-dinkel-leipzigmuenchen-147/. 

Bandung-Konferenz 1955, in: kita. Das Magazin der Deutsch-Indonesischen Gesellschaft, H. 1, 
2023, S. 15–23. 

The Non-Aligned Movement and the North-South Conflict, in: Sources and Methods. A blog of 
the History and Public Policy Program, Wilson Center, Washington, D.C., 15.4.2019, 
https://www.wilsoncenter.org/blogs/sources-and-methods. 

Bandung 1955. Mengubah “Pejuang Kebebasan” Menjadi Negarawan [“Bandung 1955 – 
Turning “Freedom Fighters” into Statesmen” übersetzt ins Bahasa Indonesia von Wildan Sena 
Utama], Vorwort zu: Wildan Sena Utama, Konferensi Asia-Afrika 1955. Asal Usul Intelektual 
dan Warisannya bagi Gerakan Global Antiimperialisme, Serpong, Tangerang Selatan 2017, S. 
v–xiv.  

Weltwirtschaft: Aufbruch ohne Erfolg. Warum ist die Neue Internationale 
Weltwirtschaftsordnung gescheitert? in: iz3w – Zeitschrift zwischen Nord und Süd, Ausgabe 
360, Mai/Juni 2017, S. 8–11.   

Mehrere Artikel für das Wiki „Hessen (post)kolonial“ zwischen 2014 und 2015. 
https://www.online.uni-marburg.de/hessen-postkolonial/doku.php?id=start. 
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The Asian-African Conference in Bandung 1955 and the Soviet (Re-)Discovery of the Third 
World, in: Global History. German-Russian Perspectives on Regional Studies, Moscow 2014, S. 
42.  

TAGUNGSBERICHTE  
Eigentum, Bodenwert und Visualisierung: Kataster im 19. und 20. Jahrhundert, Historisches 
Kolleg, 24./25. November 2021, in: H-Soz-Kult, 29.01.2022. 

Inheritance Practices: Family, Property and Wealth Transfers in the Twentieth Century, GHI 
Washington D.C., in: Bulletin of the GHI, 62, Spring 2018, S. 119–121. 

(Anti-)Kolonialismus auf der Leinwand. Dekolonisierung und Film in den 1960er Jahren, 
Universität Gießen, 5./6. Dezember 2013, in: Gießener Universitätsblätter, Jg. 47, 2014, S. 
107–108 (mit Dirk van Laak). 

The Cold War and the Postcolonial Moment – Prehistory, Aims and Achievements of the Non-
Aligned Movement 50 Years after Belgrade, Universität Zürich, 3./4. Juni 2011, in: H-Soz-u-
Kult, 13.07.2011, (mit Carolien Stolte). 

Inklusion und Exklusion auf dem Westbalkan. In: Südosteuropa Mitteilungen, 47. Jg., H. 1, 
2007, S. 116–120. 

REZENSIONEN 
19 Buchrezensionen für Historische Zeitschrift, Neue Politische Literatur, Zeitschrift für 
Geschichtswissenschaften, Archiv für Sozialgeschichte (online), Sehepunkte, Zeitschrift der 
Savigny-Stiftung für Rechtsgeschichte, H-Diplo, WerkstattGeschichte, KULT_online, H-Soz-u-
Kult, Osteuropa, Südost-Forschungen. 

Als Redakteur des Fachforums H-Soz-u-Kult habe ich seit 2015 ca. 250 Buchrezensionen zur 
Geschichte des 19. und 20. Jahrhunderts betreut.  


